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投资者关

系活动类

别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

国信证券经济研究所    刘翔 

国信证券经济研究所    邵达 

时间 2015 年 4 月 17 日下午 15：45—17:30 

地点 公司 206 会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事、副总裁、董事会秘书郑崖民，证券事务代表张金辉 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

本次接待主要围绕上市以来营业收入变化原因、行业和公司未来发展方向、

是否有股权激励计划和科技服务业发展方向等展开交流，以下是交流主要内容：

1．公司上市以来营业收入从 2005 年到 2009 增长都相对稳定，在 2010 到

2011 营业收入有较大提升，之后 2012 年至今营业收入规模基本维持在 18 到 20

亿元的规模，营业收入规模变化是什么原因？ 

国光电器：公司上市之前到上市都是做单体扬声器，当时的毛利率很高，

但单纯做扬声器规模做大很难，而且大客户需要的都是音响成品而不是单体扬

声器，公司就开始逐步从生产单体扬声器向音响产品转型，随着音响产品逐渐

以多媒体音响为主，公司产品的电子件、结构件、软件等技术运用增多，技术

领域也在发生变化，工程师也在增加，伴随着从单个扬声器部件到整体音响产



品转型，营业收入在逐步增加，加工环节也在逐渐复杂。经过前期的沉淀和积

累，2010 年营业收入增长幅度较大，2011 年营业收入进一步增长，但由于音响

成品毛利率较低，净利润并没有实现同比例增长。2012 年经历 Aurasound 应收

账款事件，当年公司营收有一定下降，之后公司发展更加注重客户品质、产品

毛利率提升，产品以多媒体音响为主，近两年来整体营收规模相对稳定。 

 

2．公司属于硬件商，未来有没有考虑与一些内容渠道商进行合作？ 

国光电器：这是未来硬件商发展的趋势，将来会考虑和音乐内容提供商寻

求一些合作机会。 

 

3．公司品牌业务发展有什么规划？ 

国光电器：目前公司的自主品牌有爱浪、珠江、爱威和 Aura，授权品牌有

山水音响和 LOEWE，永久使用品牌有丹麦的 VIFA。品牌发展是一个漫长的过程，

需要坚定的意志去发展，未来公司会坚持自主品牌发展，但短期内仍是以出口

代工音响产品业务、锂电池及其正极材料新能源业务和发展产业园区科技服务

业为主。 

 

4．公司所处的音响声学行业的技术有什么发展方向和趋势？ 

国光电器：音响产品在往数字化、多功能化、网络化、智能化和小型化发

展，对声音的要求也会越来越高，公司正在加强对电子、软件、音效增强、虚

拟声等技术的投入，希望通过在软件集成和算法加强等方面有一定突破来实现

音效、音质等增强，提升自身竞争力。 

 

5．公司目前是否有股权激励计划推出或者员工持股计划？ 

国光电器：目前公司在激励方面也有一定的计划和方案，年报董事会通过

了董事长和高管人员奖励方案，以年薪奖励为主。公司目前尚无股权激励计划

或者员工持股计划，但会关注如何去设立更好的激励计划。 

 

 



6．产业园公司未来发展科技服务业有什么规划？ 

国光电器：根据国务院 2014 年 10 月的“关于加快科技服务业发展的若干

意见”，明确了研究开发、技术转移、检验检测认证、创业孵化、知识产权、科

技咨询、科技金融、科学技术普及等专业科技服务和综合科技服务，通过这几

项服务提升服务业对科技创新和产业发展的支撑能力。公司正是基于这一思路

去规划园区的各项公共服务平台，通过这些服务去收取服务费和租金，同时本

公司也是高新科技制造业，会从园区的孵化项目中吸取精华推进自身的创新能

力，有机会时也会对一些适合本公司长远发展的好项目投资。 
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